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APERTURA LAVORI ORE 11:15 

 

CHIUSURA LAVORI ORE 12:00 

 

 

PRESIDENTEPASSALACQUA 

 

Siamo in seduta commissione accesso agli atti, Segretario avvia la 

seduta con l’appello, grazie.  

 

SEGRETARIO MICHELE FRANCHINO 

 

Ottava commissione accesso agli atti del 13 novembre 2023, la 

seduta si apre alle ore 11:15.  

 

SEGRETARIO DELLA COMMISSIONE – MICHELE FRANCHINO 

 

Passalacqua Gaspare,    presente;   

Rodriquez Mario,    presente; 

Accardi Michele,     presente; 

Alagna Bartolomeo Walter,  assente; 

Cavasino Pietro,    assente* (del. Milazzo V.); 

Di Pietra Gabriele,    assente; 

Fernandez Felice Massimo,  presente; 

Fici Nicola,     assente; 

Genna Rosanna,     assente;  

Gerardi Guglielmo Ivan,   assente; 

Orlando Leonardo,     presente.   

 

SEGRETARIO MICHELE FRANCHINO 

 

I Consiglieri sono in numero di 6 su 11, la seduta è valida. La 

parola al Presidente Passalacqua.  

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Buongiorno colleghi, abbiamo alcune richieste inevase da parte dei 

dirigenti, dei funzionari a cui erano riferite, tra cui ora ho 

sentito per telefono il vicecomandante Pocorobba in merito al, 

dovevano comunicarci il numero delle multe che erano state elevate 

a seguito dei controlli per l’abbandono dei rifiuti. Poi adesso 

nel prosieguo ho visto che abbiamo inevasa una richiesta che 

abbiamo fatto al sindaco per quanto riguarda le risposte, se hanno 

risposto alla sollecitazione dell’Assessore Regionale Aricò in 

merito all’interesse ancora sugli interventi di completamento 

dell’impianto di atletica leggera e i lavori di manutenzione 

straordinaria del Fortunato Bellina, con finanziamento da parte 

del CIPES. Queste lettere sono arrivate al Sindaco nel marzo del 

2023 e non sappiamo se il Sindaco o meno, o l’Assessore al ramo 

hanno risposto all’Assessore Regionale sulla disponibilità e 

l’interessamento per queste due iniziative, quindi ora chiamerò il 
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Segretario Generale per metterlo al corrente di questa mancata 

comunicazione alla nostra commissione. Poi abbiamo delle richieste 

che abbiamo appena inoltrato la scorsa settimana e quindi sulla 

base di quelle diciamo aspettiamo una ulteriore documentazione. 

Nel frattempo ho chiesto, ho fatto richiesta al Presidente 

Sturiano di effettuare un sopralluogo presso il canile comunale 

per lunedì alle 10:30 per capire l’andamento dei lavori che stanno 

facendo alla fognatura e per capire pure il perché il 

funzionamento del canile comunale nell’ultimo periodo diciamo mi 

registrano, mi arrivano notizie che non accettano più cani. La 

gente segnala il ritrovamento di cuccioli e cani di qualsiasi 

taglia e qualsiasi genere e il canile non accetta più da un po’ di 

tempo. Sì, mi dicono qua, anche qualche collega mi afferma che è 

da qualche mese che il canile non (voci fuori microfono). Il 

motivo non lo so, hanno dato risposte di vario genere su cui io 

non voglio per ora proferire parola, ce lo diranno direttamente 

diciamo gli interessati. Ho fatto richiesta al Presidente che ci 

autorizzi ad andare lunedì alle 10:30 là. Nel frattempo incarico 

altresì il Segretario Franchino di fare richiesta al dirigente, il 

dirigente credo che sia del canile Mezzapelle dicendo che la 

commissione previa autorizzazione del Presidente del Consiglio 

effettuerà un sopralluogo alle 10:30 al canile stesso e che è 

opportuna la presenza della posizione organizzativa del canile per 

capire un attimo sia l’andamento dei lavori che si stanno 

effettuando a livello infrastrutturale all’interno del canile, sia 

per parlare anche del funzionamento del canile e del perché da un 

po’ di tempo non si accettano più animali all’interno del canile. 

Quindi Segretario prego di redigere questa ulteriore richiesta. 

Nel frattempo aveva chiesto di parlare il Consigliere Orlando, a 

cui passo la parola, prego.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Grazie Presidente, colleghi. Solo per giustificare il ritardo 

dall’apertura Presidente, mio e del Consigliere Rodriquez poiché 

siamo stati al sopralluogo presso il teatro comunale Eliodoro 

Sollima in presenza di altri colleghi Consiglieri, del Presidente 

Sturiano, gli Assessori, di due funzionari della Sovrintendenza e 

dell’architetto Pipitone del Comune di Marsala. Come lei sa già la 

scorsa settimana ci avevano informato che alle 10:30 c’era questo 

sopralluogo da parte della Sovrintendenza. Noi tra l’altro come 

commissione abbiamo chiesto tutta la documentazione relativa ai 

lavori effettuati (voci fuori microfono), accesso agli atti per 

quanto riguarda i lavori presso il teatro Sollima. La richiesta è 

stata fatta, sì (voci fuori microfono). Solo per informare lei e i 

colleghi signor Presidente che abbiamo chiesto, abbiamo fatto 

diverse domande a dire il vero, più che altro il Consigliere 

Rodriquez, se poi lui stesso le vuole dire dico non (voci fuori 

microfono). Abbiamo chiesto se c’erano delle richieste di 

autorizzazione per quanto riguarda i lavori effettuati e la 

Sovrintendenza ci ha informato che non c’erano richieste per 

questi lavori di verniciatura del teatro né per iscritto né 
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tantomeno verbali, a maggior ragione verbali loro non le prendono 

nemmeno in considerazione. Sempre per lo stesso teatro invece, per 

quando furono fatti i lavori di adeguamento dei bagni per i 

diversamente abili, allora gli uffici hanno predisposto la 

richiesta alla Sovrintendenza, perciò siccome c’era una diatriba 

tra il nostro (voci sovrapposte), tra la nostra posizione 

organizzativa, dirigente vicario e il funzionario della 

Sovrintendenza, se il teatro Eliodoro Sollima rientra tra i beni 

culturali da tutelare, lì si sono incartati un pochettino ad onor 

del vero. Perciò che tipo di vernice utilizzare, tant’è vero che 

il collega Rodriquez ha rappresentato i lavori che stanno 

effettuando per adesso al teatro Massimo di Palermo dicendo che la 

stessa vernice viene utilizzata là, cioè la vernice che viene 

utilizzata qua non si capisce come non poteva essere utilizzata 

all’interno del nostro teatro. La giustificazione è stata che i 

Vigili del Fuoco hanno fatto una prescrizione, infatti per questo 

è fondamentale avere i documenti per capire se realmente i Vigili 

del Fuoco hanno chiesto questo tipo di vernice onde evitare 

eventuali rischi di incendio. Questa è la giustificazione che 

viene data. Perciò lei Presidente, essendo anche, oltre a essere 

il Presidente della commissione, Consigliere Comunale, un 

architetto, perciò un professionista che sicuramente ne capisce 

più di me per quanto riguarda, io l’unica cosa che posso dire che 

questo tipo di lavori andavano fatti con richiesta alla 

Sovrintendenza e che comunque ci doveva essere la presenza durante 

i lavori di un restauratore perché noi stiamo parlando non di 

legno, perciò lucidare un legno, ci sono dei decori perciò anche 

lì secondo il mio modesto parere, dico da autista, ci voleva la 

presenza di un restauratore. 

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Grazie Consigliere Orlando, è stata molto utile l’informativa che 

lei ci sta dando in commissione. Ovviamente noi aspettiamo, lei 

diceva poc’anzi che la Sovrintendenza relazionerà in maniera 

scritta su questo sopralluogo di oggi, speriamo che diciamo se 

danni ci sono stati siano ripristinabili e speriamo che siano 

ripristinabili anche senza un aggravio importante per le spese del 

nostro ente perché io sì, sono un architetto ma non mi occupo di 

restauro, però sono un appassionato diciamo un po’ di beni 

artistici e la cosa che mi preoccupa è intanto non credo che le 

prescrizioni dei Vigili del Fuoco, per quello che è di mia 

conoscenza Consigliere Orlando, però di quello che è di mia 

conoscenza, non possono prevaricare i beni culturali. Cioè non è 

che le prescrizioni dei Vigili del Fuoco possono essere 

(incomprensibile) superiori al conservamento dei beni culturali 

italiani. I Vigili del Fuoco possono anche enunciare delle 

prescrizioni o delle richieste però queste non possono inficiare 

assolutamente i nostri beni architettonici. Sui beni 

architettonici ci sono delle deroghe. Tutto questo vale per i 

maggiori importanti siti archeologici e architettonici del nostro 

paese. Immaginatevi se alla galleria degli Uffizi dove la maggior 
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parte dei quadri importanti, perché una volta non esistevano le 

tele, si dipingeva anche sul tavolo di legno, immaginate se quei 

quadri così importanti, dal Caravaggio per dirne uno così con un 

nome più altisonante in poi, o prima si fossero, i Vigili del 

Fuoco indicassero di coprire le tele del Caravaggio, i pannelli 

del Caravaggio, i quadri del Caravaggio con questo tipo di 

vernice: ci sarebbe un’alterazione cromatica e anche diciamo 

strutturale della pittura che rovinerebbe, sarebbe uno scempio 

dell’umanità. Ora, per quello che è nelle mie diciamo, nelle mie 

conoscenze ma che ripeto non sono specialistiche perché non mi 

occupo di restauro, il prodotto, quello che riportano i giornali e 

che riportano diciamo le notizie fino adesso usato sulla tempera è 

un prodotto che inficia nettamente lo stato di consistenza della 

tempera, perché la tempera è un prodotto molto fragile. Il 

prodotto che è stato messo è molto più robusto e invasivo, quindi 

riportare secondo me diciamo alla tempera non è un lavoro facile, 

non si può fare. Io credo che bisogna di nuovo, da quello che sono 

le mie conoscenze, rifare un lavoro di restauro su tutti i 

pannelli e per quello che è diciamo il costo di un lavoro del 

genere io credo che siamo intorno a qualche migliaio di euro al 

metro quadro oltre diciamo oneri, ponteggi, sicurezza e 

quant’altro, quindi credo che… ora comunque noi a scanso di 

qualsiasi dichiarazione che può essere anche diciamo strumentale 

aspetteremo ovviamente i documenti intanto che abbiamo richiesto 

come commissione e aspetteremo soprattutto la relazione della 

Sovrintendenza che farà fede sia alla parte normativa sicuramente, 

perché se la Sovrintendenza doveva essere interpellata e non è 

stata interpellata è un fatto assolutamente grave dal punto di 

vista diciamo della procedura, e altresì diciamo poi dobbiamo 

capir qual è il danno fisico che è stato fatto al nostro teatro. 

Richiede di intervenire il Consigliere Orlando, prego Consigliere.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Presidente, lei non poteva trovare le parole più adeguate e 

opportune perché logicamente è informato anche su quello che sono 

la tutela dei beni e quant’altro. L’unica cosa che… in base al 

discorso che ha fatto lei, se il parere dei Vigili del Fuoco era 

vincolante, e non credo che i Vigili del Fuoco si potevano 

esprimere in tal senso, dico l’unica cosa che oggi ho notato, e lo 

abbiamo visto e constatato un pochettino tutti, che i rilevatori 

di fumo all’interno del teatro non sono presenti. Perciò dico lì 

possono intervenire realmente i Vigili del Fuoco per visionare 

l’impianto antincendio, per vedere la presenza degli estintori, 

per vedere se ci sono le uscite di emergenza adeguate. E nemmeno 

sono Vigile del Fuoco dico ma la parte quella importante che può 

rilevare la presenza di fumo o incendi presenti all’interno del 

teatro possono essere i rilevatori di fumo h24 perché può scattare 

un incendio anche nelle ore serali o quando c’è la chiusura del 

teatro. Lì i rilevatori di fumo non sono presenti, come non sono 

presenti, mi aiuti Presidente, no le ventole, i cosi che spruzzano 

acqua, come si chiamano, non mi viene. Dico non sono presenti 
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anche questi. Gli estintori a pioggia, ecco. Dico non sono 

presenti e non so se anche lì a una mia domanda fatta in presenza 

dei tecnici, per quanto riguarda i rilevatori di fumo ancora 

ancora c’è la possibilità di poterli installare perché c’è il 

sistema di areazione, dico… 

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Intanto entra la Consigliere Genna alle 11:34, mi scusi 

Consigliere Orlando, prego.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Dico per quanto riguarda il sistema di estintori a goccia forse 

non c’è la possibilità perché lì anche il tetto e tutte le altre 

pareti sono con affreschi dico, ma per quanto riguarda i 

rilevatori di fumo la possibilità abbiamo potuto constatare che 

dove c’è il sistema di areazione ci sono gli spazi per potere fare 

passare gli eventuali fili da portare alla centralina per i 

rilevatori di fumo. Questa è una cosa che manca anche all’interno 

del teatro come il sistema del condizionamento, sia per quanto 

riguarda il periodo estivo che il riscaldamento per quanto 

riguarda il periodo invernale, da quello che abbiamo appreso 

funziona al 60-70 percento, perciò non funziona proprio del tutto. 

Dico come ricordava poc’anzi un collega telefonicamente noi ogni 

anno abbiamo messo diverse somme per quanto riguarda i beni… io 

non voglio dare nessun tipo di responsabilità all’amministrazione, 

attenzione, dico perché è semplice, gliel’ho detto poco fa 

Presidente a microfoni spenti, è semplice accusare 

l’amministrazione di non avere controllato i lavori. Diciamocela 

tutta, lì ci sono gli uffici, ci sono i dirigenti, però noi come 

Consiglio Comunale abbiamo dato mandato a questa amministrazione 

ogni anno di somme per quanto riguarda teatri, manutenzione, tutto 

quello che concerne questo capitolo e questo settore specifico. Se 

una lamentela devo fare all’amministrazione oggi, quella che 

faccio è che ogni anno noi nel bilancio abbiamo messo proprio le 

somme per la manutenzione dei teatri. Dico se poi gli uffici, i 

dirigenti e i funzionari non controllano effettivamente o non 

richiedono il parere alla Sovrintendenza questo è un altro 

discorso. Perciò dico e la responsabilità comunque è sempre al 50 

percento. 

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Sì, lei ha detto… io intanto volevo capire una cosa, e questo lo 

vedremo semplicemente dagli atti. Intanto questo parere dei Vigili 

del Fuoco è stato rilasciato credo all’interno della seduta di 

commissione, di una commissione comunale pubblici spettacoli a 

quanto pare, da quello che risulta. (voci fuori microfono) Dico lo 

vedremo perché dobbiamo capire i componenti della commissione che 

erano presenti (voci fuori microfono). Perché le ricordo, caro 

Consigliere Orlando, che il Presidente della commissione pubblici 



7 

8^ Commissione 13/11/2023 

spettacoli quando siamo stati, era l’architetto Tumbarello che era 

Assessore di questa amministrazione, quindi voglio dire è stato 

Assessore, è stato ex funzionario, quindi voglio dire se c’è 

all’interno della commissione quando il Vigile del Fuoco che era 

presente ha espresso un parere e nessuno all’interno della 

commissione si è opposto vuol dire che la responsabilità è 

politica perché c’era l’Assessore Presidente. È giusto, scusatemi, 

cambia il discorso (voci fuori microfono). Quindi dico se, non è 

il fatto di responsabilità più o meno, cioè saranno le carte a 

chiarire chi era presente. Noi fino a quando non abbiamo (voci 

fuori microfono). E le posso dire una cosa? Già questo glielo 

posso anticipare Consigliere Orlando: se la Sovrintendenza si è 

espressa quella volta ha diritto sempre, non è che ci sono periodi 

di vuoto. La Sovrintendenza non ha bisogno, se io rompo un tubo 

del rubinetto del bagno, per rifare il rubinetto del bagno non 

devo chiedere il parere della Sovrintendenza, ma se devo già 

occuparmi dell’estetica la Sovrintendenza come l’ha fatto la prima 

volta è tenuta a essere sia informata che a esprimersi. Quindi 

purtroppo dalle notizie che abbiamo qua la situazione è 

assolutamente grave, sia dal punto di vista della sottovalutazione 

da parte dei nostri uffici, sia della sottovalutazione da parte 

soprattutto della commissione che in quella sede ha recepito le 

prescrizioni dei Vigili del Fuoco. (voci fuori microfono) No, 

dobbiamo vedere un attimo perché la cosa non è assolutamente, poi 

tra l’altro con l’eco mediatico che sta avendo in queste settimane 

con tutti i soggetti interessati diciamo è una cosa a cui è nostro 

dovere da sempre, come è sempre stato insomma capire dove si è 

inceppato il meccanismo e la procedura. Quindi qua abbiamo la 

richiesta che è stata formulata, il Presidente era Mario Rodriquez 

nella data del 30 di ottobre. Quindi dobbiamo capire un attimo che 

cosa… io ora volevo contattare invece il Segretario Comunale e 

metterlo a conoscenza che noi abbiamo queste richieste inevase da 

parte diciamo degli uffici anche da parte del Sindaco perché su 

questa richiesta per capire se questi due progetti di cui si è 

parlato tanto si sono dibattuti sia l’Assessore che il Sindaco, la 

querelle con l’onorevole Pellegrino, chi è che dice la verità 

insomma. È arrivata in commissione, avevamo visto che c’erano 

state due richieste da parte dell’Assessore Aricò sulla 

disponibilità del Comune che aveva avanzato delle progettualità 

per quanto riguarda richiesta di finanziamenti per il 

completamento sia della pista di atletica, sia del Palabellina mi 

pare. Queste due richieste sono state portate all’attenzione 

dell’opinione pubblica dall’onorevole Pellegrino il quale in una 

sua intervista rilasciata credo in un’emittente locale parlava che 

nessuno aveva dato seguito nel marzo di quest’anno, aveva risposto 

all’Assessore Regionale in merito al nostro interesse nel 

perseguire questi due progetti. Abbiamo trovato, abbiamo agli atti 

le due richieste pervenute dall’Assessore al Comune, scrive 

direttamente al Sindaco e nessuna… però poi si è innescata una 

querelle mediatica tra deputazione regionale e Comune, e i 

rappresentanti della nostra amministrazione, però non sappiamo 

realmente se a questi due progetti è stata data risposta esaustiva 



8 

8^ Commissione 13/11/2023 

all’Assessorato Regionale.Chiede di intervenire il Consigliere 

Milazzo, prego Consigliere.  

 

CONSIGLIERE MILAZZO VITO 

 

No, non sulla vicenda questa dei finanziamenti. Ritornando sul 

Sollima sarebbe opportuno anche da parte vostra fare, un 

suggerimento, poi ovviamente valutate, non facendo parte della 

commissione io sto apprendendo adesso di queste vicende seppur 

sono note perché ormai dibattute anche a livello stampa. Credo sia 

opportuno anche informare il Segretario, fare una nota dove si 

evidenziano queste criticità che sono sorte anche a seguito di 

questo sopralluogo di oggi perché ovviamente a mio avviso vi sono 

delle responsabilità anche importanti da parte degli uffici di cui 

anche il Segretario, in quanto capo della burocrazia, dovrebbe 

esserne a conoscenza anche per valutare possibili procedimenti, 

insomma o quantomeno informare il nucleo di valutazione di questi 

comportamenti tenuti da funzionari e dirigenti che non hanno 

ottemperato a quelle che sono le procedure standard, perché poi a 

prescindere dalle prescrizioni dei Vigili del Fuoco che possono 

essere più o meno giuste è chiaro che nel momento in cui i Vigili 

del Fuoco fanno una prescrizione e si richiede poi il parere alla 

Sovrintendenza per operare in un determinato modo, in quel caso si 

può venire a conoscenza del fatto per esempio che quella vernice 

non può essere usata, che possono essere usate tecniche diverse 

invece che preservano lo stato dei luoghi, quindi le deficienze, 

le inefficienze dal punto di vista tecnico in questa vicenda a mio 

avviso sono proprio lampanti e ne va tenuto conto assolutamente. 

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Grazie Consigliere Milazzo, siamo sulla stessa (voci fuori 

microfono). Alle 11:44 si allontana il Consigliere Milazzo. Io do 

la parola al Consigliere Orlando e poi nel frattempo Segretario, 

io lo farò telefonicamente, ma dobbiamo avvisare che le lettere 

che noi abbiamo mandato, in cui chiedevamo una risposta… 

innanzitutto, scusate un attimo, prima che me ne dimentico: per 

quanto riguarda una delle nostre richieste della scorsa volta in 

cui all’ingegnere Frangiamore chiedevamo se l’allaccio alla rete 

idrica, l’aveva sollevato Piero Cavasino, avveniva con il nuovo 

regolamento o meno, il responsabile del servizio idrico, il 

dottore Gaspare Zichittella, ci risponde in riscontro alla nostra 

richiesta, si comunica che le autorizzazioni per l’allaccio alla 

rete idrica vengono rilasciate nel rispetto del regolamento 

vigente e delle modifiche apportate. Quindi è giusto (voci fuori 

microfono), vediamo tutta la commissione, tutti un po’ noi eravamo 

interessati a questa cosa e quindi abbiamo avuto diciamo 

rassicurazioni da parte dell’ufficio, rimangono in capo a 

Frangiamore tutta una richiesta di documenti che abbiamo fatto 

comunque. Nel frattempo dicevo, prima di dare la parola al 

Consigliere Orlando, Segretario dovremmo noi informare il 

Segretario Comunale del fatto, della richiesta che abbiamo fatto 
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al Sindaco (voci fuori microfono). Noi l’abbiamo fatta il, no, 

abbiamo fatto il 25 ottobre e l’abbiamo mandata di nuovo, ha 

ragione, ha ragione Segretario, mi scusi, perché la richiesta era 

del 2 di ottobre, la richiesta al Sindaco. Voi che siete, 

soprattutto il Consigliere Orlando, non me ne abbiano gli altri, 

che tempo hanno gli uffici per rispondere? 30 giorni, quindi 30 

giorni sono stati abbondantemente superati. Quindi io faccio una 

cosa, do la parola al Consigliere Orlando e dopo che il 

Consigliere Orlando parla, se non c’è nessuno che vuole 

intervenire mi prendo qualche minuto per raggiungere 

telefonicamente il Segretario Comunale per informarlo della 

mancata corrispondenza con l’ufficio anche del Segretario 

Comunale. Prego Consigliere Orlando.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Grazie Presidente. Io riprendo quanto da lei detto sulla querelle 

tra l’onorevole Pellegrino e il Sindaco e l’Assessore in merito ai 

finanziamenti che la precedente amministrazione aveva richiesto 

per quanto riguarda la pista di atletica e il Fortunato Bellina. 

Abbiamo potuto constatare oltre alle dichiarazioni dell’onorevole 

Pellegrino una dichiarazione dell’Assessore Bilardello il quale ci 

informava che per quanto riguarda il manto erboso il finanziamento 

è andato a buon fine. Ora dico per quanto riguarda il lavoro del 

manto erboso da effettuare presso lo stadio Nino Lombardo Angotta 

era opportuno capire se realmente vi era uno studio di 

fattibilità, un progetto esecutivo per quanto riguarda anche la 

pista di atletica. Da quello che è emerso durante le sedute del 

Consiglio Comunale abbiamo potuto appurare che forse risulta 

verità che non vi sono dei progetti pronti, senonché soltanto 

studi di fattibilità con l’aggiornamento dei prezzi effettuati ma 

ricordo ancora l’intervista dell’onorevole Pellegrino formulata a 

TP24 il quale lamentava la mancanza della progettualità, perciò 

oltre al fatto che si rischia di perdere il finanziamento dei 

fondi FSC per quanto riguarda sia la Fortunato Bellina che la 

pista di atletica fondamentalmente è perché non sono arrivati agli 

uffici preposti dei progetti esecutivi al fine di poter dare la 

possibilità alla regione di poter destinare le somme per il Comune 

di Marsala. Perciò anche lì mi auguro che il Sindaco intanto 

risponda entro i termini previsti dalla richiesta da noi 

effettuata, ma che ci venga a dire se ci sono i progetti già 

pronti, perché questo è pure importante da capire, perché se ci 

dice che è vero che ci sono state le interlocuzioni ma che non vi 

sono progetti pronti la risposta sarà che la responsabilità quasi 

quasi è nostra perché ancora non abbiamo approvato il bilancio, 

non hanno i fondi per poter effettuare i progetti. Dico anche 

questo è da attenzionare, Presidente.  

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Grazie Consigliere Orlando. Sempre riallacciandomi al suo 

intervento, un’altra criticità che verrà ora alla luce e che mi è 
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stata diciamo in qualche maniera, in maniera non confidenziale, mi 

è stata detta diciamo da chi se ne occupa, che per quanto riguarda 

il manto erboso la Regione ha chiesto la revisione dei prezzi e il 

costo del manto erboso per un totale di 800.000 euro è lievitato a 

quasi 1.200.000 euro (voci fuori microfono). L’hanno detto pure in 

Consiglio. Ora il problema qual è, che questo aumento di somme la 

Regione ci dà sempre la stessa cifra, credo che siano 5-600.000 

euro e noi dovevamo compartecipare con circa 280.000 euro, ora da 

280.000 euro la compartecipazione del Comune lieviterà fino a 

raggiungere 1.180.000 quindi da 200 siamo passati a quasi 600. Ora 

ovviamente questo che cosa aggrava, aggrava intanto se c’è la 

volontà di fare il manto erboso diciamo l’aggravio delle spese 

comunali che sono diventate ora importanti. Questo qua, è inutile 

che ci nascondiamo dietro un dito, è avvenuto perché se si fosse 

fatto immediatamente, diciamo se si fosse seguito l’iter in 

maniera certosina l’avremmo fatto prima della crisi dei prezzi 

diciamo che stanno avvenendo tramite la guerra noi non avremmo 

avuto questo tipo di disavanzo. Quindi ora ci saranno delle grosse 

responsabilità, penso anche il Presidente alla commissione di 

merito, cioè sarà un ragionamento che dovremo fare tutti perché 

ovviamente il costo è assolutamente credo importante, è giusto, 

quindi è pur vero mi dicono, però ripeto sempre, io lo dico sempre 

e il Consigliere Fernandez lo sa, non essendo io un esperto, però 

mi dicono che questo tipo di intervento nello stadio sarebbe 

definitivo per i prossimi vent’anni. Almeno, è giusto? Dico lei è 

un esperto, io no, però mi dicono così. E invece in questo momento 

pure se noi vediamo l’erba perché è stata irrigata i fossi che ci 

sono nel supporto dell’erba e soprattutto diciamo è pericoloso 

anche per chi gioca mi dicono, però ripeto io lascio a voi che 

siete esperti. Quindi voleva parlare Orlando e Fernandez per 

ordine per come mi hanno chiesto la parola. Passo la parola 

intanto a Orlando e poi al Consigliere Fernandez.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Solo per, tanto per intervenire, perché sono atti gestionali, era 

una mia idea, io la comunico ma perché l’ho pensata e voglio fare 

una riflessione a voce alta. Poi sicuramente il Presidente 

Fernandez mi potrà anche smentire o comunque appoggiare questa 

ipotesi. Avevo chiesto ai tecnici se c’era la possibilità di poter 

distrarre queste somme dal rifacimento del manto erboso sempre 

all’interno della struttura per completare quello che è l’iter 

progettuale e definitivo della curva. Sa Presidente, non avendo 

una squadra che milita in serie C, in serie D o in serie B dico 

alla fine si può fare un intervento presso lo stadio come 

ricordava in un’altra commissione il Presidente Fernandez con la 

sistemazione del manto erboso attuale, con una ditta che già l’ha 

fatto anche presso lo stadio di Palermo, sistemando il manto 

erboso in maniera dignitosa senza fossi, avvallamenti, con il 

sistema di irrigazione adeguato, temporizzato e tutto. Dico avevo 

chiesto io agli uffici, e non l’ho fatto per iscritto ma lo farò 

per iscritto qualora ci sia una condivisione di intenti anche con 
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le commissioni di merito, con questa commissione, per cercare di 

contattare gli uffici regionali, in questo caso l’Assessorato allo 

sport che ha destinato queste somme importanti al Comune di 

Marsala. Per distrarre le somme per sistemare la curva e comunque 

definitivamente l’impiantistica, cercando anche di prendere delle 

somme affinché si possa dare una sistemata o comunque un 

adeguamento al rettangolo di gioco anche con l’erba non sintetica 

ma con l’erba reale, viva. Perciò questa è la mia intenzione. Io 

non lo so se la Regione può distrarre queste somme, se sono fondi 

europei, cosa sono sinceramente io non sono a conoscenza, ma 

sistemando la curva e dopo tutto l’intervento che è stato fatto, 

avendo la tribuna, la gradinata e anche la curva agibile, se non 

c’è una squadra di calcio che può giocare dico lo stadio potrebbe 

essere utilizzato anche per altre attività, manifestazioni, 

concerti, eventi, dico come era negli anni ‘90, 2000 che ci sono 

stati concerti importanti con una capienza notevole. Dico 

sistemando la curva secondo me potrebbe ritornare di nuovo a 

essere Marsala un centro dove si possono svolgere concerti. Solo 

questo era poi alla fine.  

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Prego, il Consigliere Fernandez e alle 12:00 esatte chiudiamo la 

seduta.  

 

CONSIGLIERE FERNANDEZ MASSIMO 

 

Grazie Presidente. Allora, il collega Orlando mi ha anticipato un 

attimo per quanto riguarda il manto erboso. Prima di uscire tutto 

il sintetico i campi erano tutti in erba e si giocava benissimo, 

tranquillamente, quindi il problema non è perché non è sintetica, 

è naturale l’erba. Il problema è la manutenzione, manutenzione che 

finora si è fatta con gente che non è competente in materia, 

quindi secondo me potremmo anche, come dice il collega, usare i 

fondi, anche se la cittadinanza, i tifosi farebbero (voci fuori 

microfono). No, no, da vedere. Comunque con 5-6.000 euro l’anno di 

manutenzione, affidandola a persone esperte si può giocare 

tranquillamente e forse meglio anche del sintetico.  

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Grazie Consigliere Fernandez. Alle 12:00 esatte dichiaro la seduta 

chiusa.  
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Il Consigliere Pietro Cavasino delega il Consigliere Vito Milazzo, 

che esce alle ore 11:44. 

Il Consigliere Rosanna Genna entra alle ore 11:34. 

 

 

 

 

 

 

 

Verbale redatto da ALCANTARA srl 
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